

事業概要

新名神高速道路は名神高速道路と適切な交通機能を分担することで、名神の混雑を解消し、高速道路ネットワークに求められる「高速性」「快適性」「安全性」「定時性」「信頼性」などの機能を高めるとともに、我が国の産業・文化・社会経済活動の振興に寄与することを目指しています。新名神大津事務所では、滋賀県域の12.2kmを担当しています。



進捗状況

用地取得は、5地区が完了し、7地区で実施中です。進捗率は7割程度。埋蔵文化財調査については、8割以上が完了しております。新名神(滋賀県域)では、牧、中野、里・関津地区においては工事用道路工事に着手しています。また、牧地区においては、本線部の初段工事を発注し、現在工事着手に向けて、準備中です。

大津市南部の自治会で形成される大津市南部三学区新名神対

策協議会においても、早期着手気運醸成があり、安全に留意し、開通を目指して、行政・地域と一体となって事業を進めています。埋蔵文化財調査は、地権者の皆様と文化財関係部署のご協力を頂き進めています。

また、地域の皆様との交流を図るために地域イベントに積極的に参加し、高速道路事業のPR活動を行っています。

◆各地区の進捗状況(平成29年9月1日現在)

区間	工事区	進捗率 (%)	大津JCT～滋賀県域(12.2km)											
			大津大石工事区(5.8km)			大津田上工事区(3.9km)			大津上田工事区(2.5km)					
学区名	大石学区(6.4km)										田上学区(3.3km)			
	自治会名 (km)		小田原町 2.1km	龍門町 2.4km	中町 0.4km	東町 1.5km	関津 1.0km	里 0.3km	枝町 0.7km	森町 0.5km	羽栗 0.8km	新免 0.4km	中野町 0.9km	牧町 1.2km
用地取得のための協議	設計協議	100	◆	◆	◆	◆	◆	◆	◆	◆	◆	◆	◆	◆
	幅杭設置	96	◆	◆	◆	◆	◆	※	◆	◆	◆	◆	◆	◆
用地取得		72	◇	◇	◆	◆	◇	◇	◆	◇	◆	◆	◆	◆
埋蔵文化財調査		—	◆	◆	◆	◆	◆	◆	◆	◆	◆	◆	◆	◆
工事着手	本線	2												◇
	工事用道路	—					—	◇	◇		—	—	—	◇

*境界未確定地を除く

工事の状況

中野工事用道路工事



牧工事用道路工事



7月から工事用道路施工中

*この図は、航空写真・図面等により作成したイメージです。完成と異なることがあります。

笹間ヶ岳工事の安全祈願祭

6月7日(水)に、「新名神高速道路 笹間ヶ岳工事」の安全祈願祭が毛知比神社で行われました。

当日は雨でしたが、受注者、NEXCO西日本の社員、施工管理員、関津自治会長、里自治会長の総勢13名が参加し、工事の安全を祈願しました。

**「河川を美しくする会」に参加**

6月17日(土)に、田上地区の「河川を美しくする会」に参加しました。NEXCO西日本からは4名が参加し、お花300ポットを提供するとともに花壇整備のお手伝いをしました。このイベントは、田上学区連合会などの各種団体や自治会長さん等が参加して、毎年2回行われている川沿いの景観に彩りを添える恒例の行事です。

**自然環境保全検討会の開催**

7月7日(金)に、新名神大津事務所では、計画路線周辺の動植物の生息・生育環境の保全対策方法について、工事の実施に反映させることを目的とした「第3回新名神高速道路 滋賀県域自然環境保全検討会」を開催しました。委員の先生方には、工事用道路計画地周辺の現地を見て頂き、また、会議では保全対策方法について活発な意見交換が行われました。

**安全パトロールの実施**

6月16日(金)に、新名神高速道路牧工事用道路工事において、新名神大津事務所管内安全協議会(安全パトロール)を開催し、大津労働基準監督署、NEXCO西日本、各工事の受注者など合わせて25名が参加しました。

当日は、NEXCO西日本から工事概要説明、工事の受注者から作業内容説明のあと、全員で工事安全パトロールを行いました。意見交換のあと、大津労働基準監督署から安全講話を受け、安全について再認識できた一日となりました。

**安全衛生推進大会の開催**

7月18日(火)に、労働災害及び公共災害を防止することを目的に、「新名神大津事務所管内 安全衛生推進大会」を開催しました。

大会には大津労働基準監督署の堀副署長、大津警察署 交通第一課 奥村警部補に出席して頂き、池会長(新名神大津事務所長)の開会挨拶のあと、大津警察署 奥村警部補に交通安全の講話をして頂きました。

大会では、無事故・無災害で工事を竣工した高島鉱建㈱に対して、優良事業所表彰を行い、また、新副会長の佐野現場代理人(徳桑原組)から安全宣言を行いました。

**「新名神高速道路三重・滋賀建設促進県民協議会」大会の開催**

8月26日(土)に、大津市内で「新名神高速道路三重・滋賀建設促進県民協議会」大会が開催されました。会長の滋賀県知事の挨拶を皮切りに、来賓の国会議員祝辞などに続いて、NEXCO中日本とNEXCO西日本から事業の現況説明を行いました。その後、地元の声として両県の代表者から意見発表が行われ、大津市長による決議の朗読と、本協議会の副会長である三重県知事の挨拶で締めを飾りました。

また、7月5日(水)に大津市役所において、「滋賀新名神高速道路建設促進期成同盟会総会」も行われました。